



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:10

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 28 de enero de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Agroinsa arrinconada.

+Sala de Apelaciones declara nulo todo lo actuado en juicio ejecutivo entre Iniser y Agroinsa que reclama 14 millones de dólares.

+Agroinsa recurrirá de casación ante la Corte Suprema, pero ese Poder está paralizado por desacuerdos entre magistrados.

+El presidente de Agroinsa, Edgard Chamorro, anunció horas antes del fallo de Apelaciones, que a finales de la próxima semana pedirá a la Asamblea Nacional el desafuero del presidente Enrique Bolaños Geyer, a quien le atribuyó una serie de delitos como desacato, injurias y calumnias.

+Atacan a nicas en Irak.

+La Base España, donde se encuentran los soldados nicaragüenses que integran la Fuerza de Tarea de Ayuda Humanitaria en Irak, fue atacada ayer con fuego de morteros, sin causar víctimas humanas ni daños materiales, informó vía telefónica desde ese país el teniente coronel Osman Pavel Corea Aguilera, jefe de la misión nicaragüense.

+Profesor preso por amenazas a Moore.

+Una extraña carta lanzada ayer en el portón de la residencia de la Embajadora de Estados Unidos en Managua, Barbara Moore, con la advertencia de que había una bomba en la casa, movilizó a los equipos investigativos de la Policía Nacional.

El Nuevo Diario

+ Ataque a nicas en Irak.

+Todos ilesos "gracias a Dios y a Alá", expresa coronel Pavel.

+Tres cohetes impactaron en la "Base España", que alberga a nuestros soldados.

+Familiares en nuestro país fueron informados inmediatamente del suceso.

+Jefe de tropa pinolera confirma muerte de nicaragüense enrolado en ejército de EU.

+Virus del pollo es terrible amenaza.

+Con gripe puede matar a millones.

+OMS alerta sobre incidencia en seres humanos y clama por ayuda a países pobres.

+Colombia cierra importaciones y se activa comisión en Nicaragua.

+Capturan al multicriminal.

+Abordó bus en Achuapa.

+Se declara arrepentido y dice que todo lo hizo por amor a la adolescente con quien después quiso suicidarse.

+ Niño extraído a su ex mujer herida murió ayer.

+Usa niños para amenazar a la embajadora Moore.

+Un sorprendente hecho se registró ayer en la residencia de la embajadora de los Estados Unidos en



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:10

PAG - 2 -

Nicaragua, Barbara Moore, hasta donde dos niños británicos llevaron una carta en la que el autor de la misma vertía amenazas veladas de muerte contra la diplomática.

+Aleman a declarar sobre "Guaca dos".

+Decisión de Contraloría.

+No es posible que se hayan lavado y robado 60 millones de dólares del erario sin que se enterara el presidente de la República, dice Luis Ángel Montenegro.

Editorial

La Prensa

Hacia las elecciones municipales.

“Después que la Corte Suprema de Justicia restableció el pluripartidismo, podrán participar en las elecciones municipales todos los partidos que llenen los requisitos mínimos que establece la ley, y los comicios no podrán ser caros porque el Presupuesto General de la República sólo asignó para este fin 220 millones de córdobas, o sea unos 11.5 millones de dólares. Pero es bueno y necesario que no haya tanto dinero para financiar las elecciones. Así se disminuye el espacio para la corrupción de los políticos y se motiva el activismo voluntario, que es un medio excelente para educar a una población que tiene la percepción de que las elecciones son prebendas y espectáculo, no un mecanismo de renovación y perfeccionamiento de la democracia”.

Caricatura

La Prensa



Opinión

La Prensa

La pregunta del billón, en educación.(Evelyn Martínez)

“El señor Ministro debe saber que la educación no es un negocio sino una inversión donde los beneficios no redundan en metálico sino en un pueblo preparado, profesional que saque adelante al



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:10

PAG - 3 -

país, pero con las opiniones arriba detalladas al respecto, está claro que lo que cree el señor ministro es que la educación es un negocio y debe recibirla solamente el que puede pagar y el que puede pagar representa apenas el 15 por ciento del estudiantado no el 98 por ciento de estudiantes que dice “no son pobres”.

Credibilidad de Telcor cuestionada.(Freddy Potoy R.)

“Pero siguiendo esta madeja de cosas raras en Nicaragua, en Madrid me enteré en noviembre pasado que una empresa subsidiaria de la poderosa empresa de telecomunicaciones Telefónica de España estaba interesada en invertir en Enitel, pero que funcionarios del Gobierno del presidente Enrique Bolaños preferían que otra empresa adquiriera el resto de acciones del Estado en Enitel. Quisiera pensar que las cosas no son así, sino que se realizaron con transparencia, pero para eso tendrían que pasar por el aro de la ley las actitudes no sólo de los funcionarios del Telcor, sino de otros funcionarios del Gobierno. En términos generales, ojalá que los funcionarios del Gobierno del presidente Bolaños no estén usando las instituciones del Estado para hacer favores personales, porque sería grave que se repita la historia del ex presidente Arnoldo Alemán, condenado por actos de corrupción”.

El Nuevo Diario

¿Nadie ve vergonzoso esto del combate a la pobreza? (Marco A. Cajina)

“En los países de origen de los fondos de la cooperación ser un combatiente de la pobreza suena como un noble objetivo. ¿Y quién puede estar en contra de ayudarle a los pobres a ser menos pobres? Sería algo así como estar en contra del pueblo, casi en contra de Dios mismo. Pero yo firmemente creo que es un enorme error plantearse como objetivo la reducción de la pobreza en vez del crecimiento económico o la generación de riqueza (formulación positiva en vez de negativa), a como se hablaba antes.

Primero, el objetivo es combatir la pobreza, pero nunca se alcanza salir de la pobreza porque la misma definición del objetivo lo impide en su gramática más básica. Al final la pobreza sigue allí, solamente que es un poquito más chiquita porque fue reducida, pero uno siempre es pobre, solamente que un poquito menos que antes. O sea, tienen que haber pobres para que pueda haber programas para la reducción de la pobreza de esos pobres. Es algo parecido a un médico diciéndole a su paciente, “solamente te vamos a reducir la enfermedad, te vamos a hacer un poquito menos enfermo” .

¡Heil! Herr Bush.(Francisco Bravo Lacayo)

“El Instituto de Cooperación para la Seguridad Hemisférica, dependiente del Departamento de Defensa, abajo administración del Ejército Estadounidense, otorgó hace pocos días el Premio Simón Bolívar al ministro de Defensa de Nicaragua José Adán Guerra. ¿No hubiese sido más lógico que el premio llevara el nombre de un estadounidense? Wilson o Reagan por ejemplo. Pero ¡Bolívar! el héroe sudamericano que luchó contra el coloniaje español y que es símbolo de las actuales luchas por conservar la independencia de nuestros países contra el neocolonialismo yanqui que, a sangre y



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:10

PAG - 4 -

fuego, trata de someter al mundo bajo su bota? Venezuela es un buen ejemplo. Es un contrasentido. Pero peor es que el ministro de un país que ha sido y continúa siendo víctima del descarado injerencismo yanqui acepte complacido el "Premio". Esto raya en lo absurdo y anti-patria".

Los riesgos de la diplomacia autoritaria.(Mónica Zalaquett)

"La diplomacia norteamericana está apostando equivocadamente en Nicaragua. En su afán de apurar la unidad liberal están fortaleciendo al sector más corrupto del liberalismo al inyectarle al convicto Alemán una sobredosis de poder que lo rehabilita en la conducción del legislativo, y lo hace soñar de regreso en la política nacional. Por lo mismo, la diplomacia norteamericana está debilitando al Ejecutivo al impedir que su proyecto político pueda ganar alcance, y relegarlo al papel de discípulo suyo en las negociaciones partidarias".

Primarias y democracia. (Carlos F. Chamorro)

"Para consolidar el pluralismo, la democracia necesita instituciones políticas de todo signo ideológico: derecha, centro e izquierda, democráticas y competitivas. Irónicamente, el PLC se autoproclama el gran partido "democrático" porque ha derrotado a los sandinistas en las últimas dos elecciones nacionales, pero ya es tiempo de que nos ofrezca un ejemplo palpable de democracia interna. Alegar que el partido y el país aún no están "maduros" para aplicar esos procedimientos democráticos, suena más bien a una excusa que le hace el favor al autoritarismo. Unas verdaderas primarias en el PLC empezarian a hacer la diferencia".

Servir al menor costo.(Francisco Lainez)

Atraso y pobreza en Nicaragua

"La ausencia de directrices e instrucciones da lugar a que cada poder o funcionario actúe irresponsablemente, como niños enviando proyectos de gastos a papá Noel, al margen de realidades financieras, y si no autorizan lo que piden, berrean en los medios, se lavan manos, politiquean, y ¿qué resulta de la charanga? Se pierda la noción de país en el proceso de elaboración y aprobación del Presupuesto, se ignoren prioridades y necesidades perentorias del pueblo, y entre los llamados líderes surja puja de intereses, politiquería, desorden, y al final, especular con donaciones del exterior, deuda pública, y que la carga se arregle en el azaroso camino fiscal, en pasta, resulta un Presupuesto ficción".

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Parlacen y Corte a revisión. (Pág. 3 A)

+Unidad de criterios de los presidentes centroamericanos sobre necesidad de revisar la Corte Centroamericana y el Parlacen.

+Flores y Bolaños coinciden en que hay que lograr acuerdos económicos y darse tiempo para ajustar esas instituciones.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:10

PAG - 5 -

+Reforma judicial del Ejecutivo estará lista esta semana. (Pág. 3 A)

+El ex magistrado de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), Fernando Zelaya Rojas, confirmó ayer que trabaja en la elaboración del nuevo anteproyecto de Ley de Carrera Judicial conjuntamente con los ex presidentes de los Poderes Judicial y Electoral, Alejandro Serrano y Rosa Marina Zelaya, a petición del presidente Enrique Bolaños.

+Ley 285 prohíbe amnistía para Arnoldo Alemán.(Pág. 3 A)

+El ex presidente y hoy reo Arnoldo Alemán no puede ser favorecido con un indulto o amnistía por la Asamblea Nacional, porque la Ley 285, referida a la reforma a la Ley de Estupefacientes, Sicotrópicos y Sustancias Controladas, en su artículo 78, prohíbe otorgar esos beneficios a las personas procesadas por lavado de dinero, como es el caso del ex mandatario Alemán, argumentó ayer el analista político Carlos Tünnerman.

+Alcaldías en apuros por deudas con INSS. (Pág. 8 B)

+Las municipalidades de Matagalpa deben más de cuatro millones de córdobas.

+En Chontales, algunas alcaldías están solventes, otras han hecho arreglos de pago y abonan a la deuda.

El Nuevo Diario

+Glotonería arnoldista con comisiones.

+PLC se queda.

+De las 24 estructuras internas, Bancada PLC se quedará con 11 comisiones, mientras dejan al FSLN presidir sólo seis.

+A sus "aliados democráticos" de CCN y Azul y Blanco sólo le dejarán dos por Bancada.

+Tardencia: "Manipulación para intereses arnoldistas".

+Caso de pago a periodistas.

+Ex directivo AN revela que rumores que involucraban a periodistas, persiguen presionarlo para votar por amnistía a Alemán.

+Diputados nicas en defensa del Parlacen.

+Mientras presidentes intentan desaparecerlo.

+ "Mejor discutamos sus funciones, antes de desaparecerlo", sugiere ex presidente de Comisión del Exterior en AN.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Ruta 540**

Presentador: Santiago Meneses

Invitado: Constantino Velásquez y Milton Arcia (Presidente y Fiscal respectivamente del PLN)

Tema: Varios

+Velásquez dijo que se encuentra en pláticas con el Partido Resistencia Nicaragüense, con el GUL y con otros liberales.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:10

PAG - 6 -

+Velásquez expresó que están consolidando el PLN pero no dividirán el voto y formarán alianzas cuando llegue el momento de cara a las elecciones.

+Según Arcia el PLC está secuestrado por cuatro miembros que no permiten la apertura del partido y ven a los demás liberales como gatos.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Víctor Guerrero y Nubia Duarte (Formula precandidata para la ALMA)

Tema: Varios

+Guerrero dijo que en el PLC no habrá dedazos y se hará una elección democrática para la elección de los candidatos en los distintos municipios.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: María Alejandra Alemán

Tema: Varios

+Mora dijo que Roberto Zelaya Blanco “el mismo ciudadano que se dedica a usar los recursos del Estado”, lo está demandando por injurias y calumnias. Durante el programa llamó al Dr. Mauricio Martínez y le dijo a Mora que puede contar con sus servicios para defenderse de dicha acusación.

+Según Luis Mora el Presidente Enrique Bolaños dijo en una entrevista de forma tácita, que todos los Presidentes de Centro América son corruptos, “y hablaba de Pacheco, Costa Rica, Lula D’Silva, quien apenas gana 3,000 dólares mensuales, mientras que Bolaños se embolsa 19,600 dólares, una vulgaridad” expresó Mora. Ante esto María Alejandra comentó que el Presidente Enrique Bolaños siempre pierde la perspectiva y el hecho de que critique la política vecina no es de sorprenderse porque es insensato, no tiene ética profesional y ha engañado a todo el mundo.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Francisco Aguirre Sacaza (Jefe de Campaña municipal del PLC)

Tema: Varios

+Aguirre dijo que en unos 80 municipios ya fueron elegidos los candidatos a alcaldes y de los que faltan se harán a través de las Asambleas Municipales que elegirán a los candidatos, para lo que contarán con una herramienta importante que es una encuesta por parte de Borges y Asociados que se realizarán en las doce cabeceras departamentales, para elegir a los candidatos más potables.

+Aguirre expresó que oficialmente no tiene alianzas con ningún partido pero hay algunos con los que tiene mucho en común como el Partido Resistencia Nicaragüense, ALCONES, Camino Cristiano y el Partido Conservador, que sería su aliado natural, aunque hay casos en que a nivel municipal ya se han dado alianzas y se han nombrado candidatos.

+Aguirre dijo que el GUL está teniendo serios problemas internos, desde la reunión en el Holiday Inn



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:10

PAG - 7 -

de donde el Vicepresidente José Rizo ya regresó al PLC, Eduardo Urcuyo se ha separado y hay tensiones, por ejemplo Téller mostró inconformidad por lo que él llamó prácticas oscuras de dedazos.

+Aguirre consideró al GUL como un intento de partido oficial que no va a prosperar y no tendrá mayor futuro ni beligerancia en estas elecciones, que no ofrece una opción viable, es un intento de dividir al liberalismo, agregó que el 99.9% de los liberales se sienten incómodos en el GUL.

+Según Aguirre el realismo se impone, por lo tanto habrá un reacomodo de las fuerzas buscando que esta elección sea de dos partidos, de ahí la necesidad de las alianzas.

Canal 10

Programa: **Telediario 10, Canal 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Dr. Alba Luz Ramos (Magistrada de la Corte Suprema de Justicia)

Tema: Varios

+Ramos dijo que en los dictamen de mayoría de la Ley de Carrera Judicial estarían de acuerdo en que se ampliara horizontalmente el comité que iba a conocer del proyecto de Ley, pero con gente del Poder Judicial, pero no con gente de fuera, porque sería una ingerencia.

+En cuanto a una tercera versión por parte del Ejecutivo, la que crearía un Ministerio de Justicia, Ramos dijo que sería más de los mismo, "no es vulnerando la independencia del Poder Judicial o permitiendo la injerencia de otro Poder del Estado, que es precisamente lo que se ha querido evitar, porque ha habido una gran ingerencia del Poder Ejecutivo, entonces hacer esa reforma es volver a lo mismo a darle ingerencia al Poder Ejecutivo sobre el Poder Judicial porque el Ministerio de Justicia es una dependencia del Poder Ejecutivo".

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda dijo que está tomada la Casa del Consejo Regional de Bluefields y hay pleitos en una ciudad del Atlántico Sur del país, según Miranda esto fue armado por los arnoldistas del PLC, la información que se filtró es que Arnoldo Alemán ordenó a la gente de él que cierren la Casa del Consejo Regional y también cerrar varias instituciones no gubernamentales.

+Miranda afirmó que la CIA esta viajando a los departamentos del país y municipios a reclutar a los conacionales del PLC arnoldistas, ofreciéndoles puestos y plata, para que en la próxima convención se bailen a Arnoldo Alemán y antes de mayo prevén ellos que el GUL pase al PLC pero sin Alemán, en ese plan está Enrique Quiñónez y Wilfredo Navarro.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:10

PAG - 8 -

Radio Sandino

Programa: **Oye Managua**

Director: Sergio Larios

Tema: Varios

+El Gobernador de la RAAS, Guy Cox, fue destituido este martes con 23 votos, según Cox esto es ilegal porque no había quórum, además esto se debe a ordenes de Arnoldo Alemán porque no quiso apoyar un robo de 12 millones de córdobas. Cox también dijo que la Casa del Consejo Regional de la RAAS está tomada por el pueblo que lo apoya y él no se responsabiliza de lo que pueda ocurrir.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Diputados sandinistas y liberales negaron la denuncia de la Procuraduría General de Justicia sobre un supuesto pacto de interpretación de Leyes para beneficiar a Arnoldo Alemán. En todo caso según los liberales la interpretación de la Ley 285 y la Ley de Inembargabilidad de los Bienes del Estado se debería a que el Sistema Judicial está en manos del FSLN. Según el diputado Jaime Morales Carazo los sandinistas sólo asumirán ese pacto con dividendos como una constituyente de los contrario sería un costo demasiado alto para los sandinistas. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El diputado Wilfredo Navarro aseguró que ya está en la lista de agenda de la Asamblea Nacional el proceso de interpretación de la Ley de 1913, lo que evitará el saqueo que el Frente Sandinista quiere hacerle a INISER, "la sentencia es clarísima al decir que los bienes del Estado son inembargables, nosotros vamos a evitar esta aberración jurídica, los sandinistas quieren saquear el INISER para financiar su campaña. No respaldamos al Presidente Bolaños, estamos apoyando lo que más le conviene a Nicaragua, lo que está ajustado a derecho". **(100% Noticias, Canal 63)**

+Directivos del GUL sostuvieron un encuentro este martes, para afinar los detalles de la gran Convención que realizarán este 08 de febrero, según Alejandro Fiallos están trabajando en diversas alianzas con partidos democrático además después de la Convención solicitará al CSE el cambio de nombre de Movimiento de 1913 a Gran Unidad Liberal. **(TV. Noticias, Canal 2 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El ex Procurador Francisco Fiallos dijo que si Arnoldo Alemán y todos los involucrados en corrupción son beneficiados con un indulto esto sería una burla al pueblo y este castigará a los culpables por medio del voto. **(TV. Noticias, Canal 2 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El PLC se quedó con 11 comisiones parlamentarias y cedió seis a los sandinistas, dos para la bancada Azul y Blanco y dos para Camino Cristiano. Los liberales también controlaran la mayoría de las comisiones especiales, como son la comisión de modernización, seguimiento al TLC y la comisión de erradicación de la pobreza que acaban de crear. El FSLN se quedó con la comisión interinstitucional. **(Noticias 12, Canal 12 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El Juez Séptimo de Distrito del Crimen de Managua, Edgar Altamirano, ratificó la sentencia absolutoria a favor de Haroldo Montealegre por la acusación interpuesta por el Banco Central y la Procuraduría, por presunta penetración ilegal y destrucción de documentos públicos en el edificio del Banco Central. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**